

## **Gemeinderat Aktuell – Bericht über die Sitzung vom 19.09.2024**

### **TOP: Teilfortschreibung des Regionalplans Hochrhein-Bodensee – Entwurf zur Teilfortschreibung 3.1 Freiflächen-Photovoltaik; Stellungnahme der Gemeinde Schwörstadt**

Der Gemeinderat beschloss die in der Anlage der Beschlussvorlage beigefügte Stellungnahme.

Die Stellungnahme lautet wie da folgt:

1. Die Gemeinde Schwörstadt begrüßt die Ausweisung von Vorranggebieten für Freiflächen-Photovoltaikanlagen (FFPV) im Bereich Hollwangen mit der Nummer VRG FFPV 062. Hierbei ist der bereits in Planung befindliche Solarpark Hollwangen ausgewiesen sowie zusätzlich noch eine östlich davon gelegene Fläche.
2. Die Gemeinde Schwörstadt beantragt, die in den Planunterlagen dargestellte Vorrangfläche VRG FFPV 063, Bereich südlich der Bahnlinie und westlich des Anwesens Hauptstraße 1 A, mit 3 ha, aus dem Bestand herauszunehmen, da für diese Fläche keine Entwicklungsabsicht besteht.
3. Anstelle der VRG FFPV 063-Fläche bittet die Gemeinde zu prüfen, ob die Ausweisung eines weiteren Vorranggebiets östlich von Schwörstadt zwischen der B 34 und Bahnlinie, Gewann Innerer Send, im Bereich der Grundstücke ab Fl.Nr. 2760 bis zur Gemarkungsgrenze Öflingen, möglich wäre. Es wird allerdings darauf hingewiesen, dass die Grundstücke im Privateigentum sind. Bei der Prüfung ist auch abzuklären, ob es sich bei den angegebenen Flächen um landwirtschaftlich ertragreiche Flächen handelt.

### **TOP: Beschluss über die Beschaffung eines Feuerwehrbootes für die Einsatzabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Schwörstadt**

Für die Rheinrettung im Bereich Schwörstadt ist bisweilen die Feuerwehr Grenzach-Wyhlen zuständig. Dies hat eine lange Anfahrtszeit von bis zu 40 Minuten zur Folge. Da die Feuerwehr Bad Säckingen ein neues Rettungsboot beschafft, ergab sich die Möglichkeit, das alte Boot für die Feuerwehr Schwörstadt zu kaufen. Die Feuerwehr Schwörstadt ist bereit, diese zusätzliche Aufgabe zu übernehmen und damit die Vorlaufzeiten, bis ein Boot im Gemeindegebiet zur Verfügung steht, zu verkürzen. Einmalige Ausgaben sind die Anschaffung des Rettungsbootes inklusive Anhänger für 5.000 Euro, ein digitales Handsprechfunkgerät für 1.250 Euro, vier Schwimmwesten für 400 Euro sowie die Kosten für zehn Sportbootführerscheine für insgesamt 5.000 Euro, in Summe 11.650 Euro. Jährlich wiederkehrende Kosten für Unterhalt, Kundendienst und Betriebsstoffe belaufen sich auf 1.000 Euro. Das Boot kann nach Absprache mit dem DRK Schwörstadt in deren Garage abgestellt werden. Als Einwasserungsstelle kommt primär das Gelände der Hochrheinsegler in Frage.

Der Gemeinderat beschloss die Beschaffung eines Feuerwehrbootes und stimmt den überplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen zu.

### **TOP: Vergabe von Funkrauchmeldern für die Turn- und Festhalle**

Der Gemeinderat beschloss die Vergabe für die Lieferung und Montage von Funkrauchmeldern in der Turn- und Festhalle an die Firma Elektro Ays zum Preis von 13.069,47 Euro (brutto). Den überplanmäßigen Aufwendungen wird zugestimmt.

**TOP: Bauantrag Errichtung einer Freisitzüberdachung Baumattstraße, Fl.Nr. 5033**

Der Gemeinderat stimmte dem Bauantrag zur Errichtung einer Freisitzüberdachung auf Flurstück 5033, Baumattstraße 7, 79739 Schwörstadt zu.

**TOP: Bauantrag Errichtung einer Dachgaube, Fl.Nr. 3323, Königsberger Straße**

Der Gemeinderat stimmte dem Bauantrag zur Errichtung einer Dachgaube auf Gemarkung Schwörstadt, Königsberger Straße 19, Flurstück 3323 zu.